

■ “Injusto”, devolver fondos a la Federación Pide Conago cambiar las reglas de operación de programas sociales

■ SAÚL MALDONADO

Corresponsal

DURANGO, DGO., 22 DE SEPTIEMBRE. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) pidió a la Federación y al Congreso de la Unión modificar las “injustas” reglas de operación de los programas sociales para evitar que los estados devuelvan a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) los recursos que no puedan ejercer por no tener recursos propios (estatales y municipales) para complementar los federales.

“Es una aberración regresar dinero”, dijo el presidente del organismo, Ismael Hernández Deras, gobernador de Durango, entidad que podría devolver 50 millones de pesos canalizados por las secretarías de Agricultura, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), y Desarrollo Social (Sedesol), así como por la Comisión Nacional del Agua, a los programas Hábitat, Rehabilitación de Espacios Públicos y Desarrollo Rural y Agua Potable y Alcantarillado.

Antes de tomar protesta a los integrantes de la Federación de Estudiantes Normalistas, Hernández Deras expuso que las en-

tidades enfrentan un ajuste económico grave, pero a algunas la Federación les ha recortado el presupuesto más de 20 por ciento, lo que ha generado una crisis que afecta directamente a los municipios, que carecen de dinero para obras públicas y programas sociales.

Mencionó que en Durango los recortes a las participaciones federales ascienden a mil 200 millones de pesos, lo que ha dejado sin fondos a la administración estatal y a los 39 municipios.

Esta situación ha obligado a cancelar las aportaciones municipales y estatales para programas sociales cofinanciados con recursos federales.

“Lamentablemente, el dinero federal que ya tiene el estado debe regresarse. Es una verdadera aberración regresar dinero cuando se necesita invertirlo”, expresó el mandatario.

La semana pasada, representantes de la Conago, encabezados por Hernández Deras, se reunieron con Agustín Cartens, titular de la SHCP, para dialogar sobre dos temas: la burzatilización de 32 mil millones de pesos de los estados y el cambio de re-

glas de operación de los programas sociales cofinanciados por el gobierno federal.

El gobernador de Durango comentó que en el primer asunto hubo acuerdo inmediato; sin embargo, en el segundo no hubo respuesta y esperan que en la reunión de la Conago, que se efectuará el próximo mes en Durango, la SHCP fije su postura.

La Conago pretende que, en lugar de devolverse a la SHCP, los recursos federales se apli-

quen en los estados y municipios si éstos se quedaron sin dinero debido a los recortes presupuestales. “No recibimos respuesta (de Carstens), ojalá la tengamos pronto”, dijo Hernández Deras.

Consideró que algunas reglas de operación de los programas federales son “inequitativas”, ya que estipulan que los ayuntamientos que más dinero aporten recibirán más recursos federales, “pero con ello no se abate la pobreza”.

Por ejemplo, explicó, un municipio pobre como San Pedro del Gallo, Durango, con pocos recursos para aportar, jamás podrá competir contra San Pedro Garza García, en Nuevo León, uno de los más ricos del país.

